

UNAMOS

BOLETÍN INTERNACIONAL



Fotografía por La Lupal

Crisis del orteguismo se profundiza

En las últimas semanas, la dictadura de los Ortega Murillo, ha dado muestras cada vez más claras de su creciente descomposición interna y de un inocultable temor ante los muy probables resultados electorales en Venezuela.

Las purgas internas, que conllevan defenestración de los cargos y encarcelamientos, se han intensificado. En los últimos días se ha conocido la detención del Gral. (r)Orlando Talavera Siles y del Cnel. (r) Jorge Guerrero, este último miembro del círculo íntimo de Ortega durante muchos años.

También se conoció la destitución y detención de Arlette Marenco, que ocupaba el cargo de viceministra de Relaciones Exteriores, y de su esposo, Reinaldo Vidaurre, también funcionario gubernamental.

Eddie González, mayor en retiro fue detenido el 14 de julio, después de resistirse a ser capturado.

Estas destituciones se suman a la de tres alcaldes, en los últimos seis meses. El orteguismo se adjudicó el 100 % de los gobiernos municipales en la farsa de noviembre del 2022.

Todas estas destituciones se dan de facto, sin ninguna intervención de la Contraloría de la República, pese a que, en medio de la opacidad de la escasa información oficial, se señala en la mayoría de los casos que obedece a medidas por actos de corrupción. Tampoco ninguno de los destituidos ha sido presentado ante los tribunales.

Es un hecho que la corrupción es una práctica generalizada en el Estado nicaragüense, bajo el control de los Ortega Murillo. pero castigan públicamente la que no es avalada por ellos.

Detrás de estas medidas, está la mano de Rosario Murillo, que, con el visto bueno de Ortega, acomoda las piezas a su favor, en cuanto se ve como la sucesora de este.

De otra parte, Venezuela ha sido con Chávez primero y con Maduro ahora, el principal aliado del orteguismo en América Latina.

A la par de todo lo anterior, el lenguaje de odio contra la oposición y las acciones represivas (acoso, amenazas y detenciones) se han intensificado.

Todo lo anterior evidencia que la debilidad y el aislamiento de la dictadura orteguista, es cada vez mayor y solo se sostiene sobre la base de la represión despiadada.

Reporte de personas presas políticas

TEI Mecanismo para el reconocimiento de personas presas políticas en Nicaragua informó que al cerrar junio hay 147 personas presas políticas. Entre ellas 24 mujeres y 123 hombres.

Destacan la situación de peligro y vulnerabilidad para 24 adultos mayores que padecen varias enfermedades sin atención médica de calidad y en condiciones carcelarias inhumanas.

Entre los detenidos, hay tres de los que no se tiene ninguna información: el docente universitario Fredy Quezada, detenido en noviembre del 2023; el líder indígena Brooklyn Rivera, capturado en septiembre del año pasado y el joven Carlos Bojorge, desaparecido en enero del 2024.

UNAMOS en actividades internacionales



Luis Blandón, presidente de UNAMOS y Tamara Dávila, directiva nacional, participaron en distintas actividades realizadas en el marco de la Asamblea General de la OEA efectuada en Asunción, Paraguay, entre el 26 y el 28 de junio recién pasado.

Thais Sandoval, dirigente juvenil de Unamos, estuvo presente en la conferencia sobre equidad de género de la Alianza Progresista, efectuada en Turquía los días 29 y 30 de junio.

Tamara Dávila, fue parte de la delegación de la Concertación Democrática, que visitó

Argentina y Chile, en los primeros días del mes de julio.

Ana Margarita Vijil, directiva nacional, recibió el 20 de junio, el premio "Valors" del Consejo de la Abogacía Catalana, que otorgó a nueve defensores de derechos humanos nicaragüenses dicho reconocimiento. Ana Margarita efectuó, además, una gira por varias ciudades de España.

En todos los caos, los dirigentes de UNAMOS, sostuvieron encuentros con representantes oficiales, partidos políticos y de la sociedad civil, a quienes actualizaron sobre la situación en Nicaragua.

UNAMOS

INTERNATIONAL BULLETIN



Fotografía por REUTERS - STRINGERI

Ortega's crisis deepens.

In recent weeks, the Ortega Murillo dictatorship has shown increasingly clear signs of its growing internal decomposition and an undeniable fear of the very likely electoral results in Venezuela.

The internal purges, including removal from office and imprisonment, have intensified. In the last few days General Orlando Talavera Siles, Ret., and Col. Jorge Guerrero, Ret., were detained. Col. Jorge Guerrero had been a member of Ortega's inner circle for many years. Also known was the dismissal and detention of Arlette Marenco, who held the position of Vice Minister of Foreign Affairs, and her husband, Reinaldo Vidaurre, also a government official.

Eddie Gonzalez, a retired major, was arrested on July 14, after resisting arrest.

These dismissals come after those of three mayors in the last six months. Ortega's government awarded itself 100% of the municipal governments in the November 2022 farce.

All these dismissals are de facto, without any intervention by the Comptroller of the Republic. In the midst of the scarcity of the official information, it is pointed out in most cases that the dismissals are due to acts of corruption. None of those dismissed have been brought before the courts.

It is a fact that corruption is a generalized practice in the Nicaraguan State, under the control of the Ortega Murillo family, but they publicly punish that which is not endorsed by them.

Behind these measures is the hand of Rosario Murillo, who, with Ortega's approval, arranges the pieces in her favor, and clearly sees herself as his successor.

On the other hand, Venezuela has been, first with Chavez and now with Maduro, the main ally of Ortega in Latin America. Although the economic cooperation of the Venezuelan government has diminished considerably in the last years, the political alliance is firm. The eventual victory of the democratic forces in Venezuela would be a blow to Ortega. He would be the only regime in the continent that refuses to hold acceptable elections.

At the same time, hate speech against the opposition and repressive actions (harassment, threats and arrests) have intensified.

All of the above is evidence that the weakness and isolation of the Ortega dictatorship is growing and is only sustained on the basis of ruthless repression.

Report of political prisoners

The Mechanism for the Recognition of Political Prisoners in Nicaragua reported that at the end of June there were 147 political prisoners. Among them were 24 women and 123 men.

They highlight the situation of danger and vulnerability of 24 elderly people who suffer from various illnesses without quality medical attention and in inhumane prison conditions.

Among the detainees, there are three of whom there is no information: university professor Fredy Quezada, detained in November 2023; indigenous leader Brooklyn Rivera, captured in September of last year and young Carlos Bojorge, disappeared in January 2024.

UNAMOS in international activities



Luis Blandón, president of UNAMOS, and Tamara Dávila, national director, participated in different activities carried out in the framework of the OAS General Assembly held in Asunción, Paraguay, between June 26 and 28, 2024.

Thais Sandoval, youth leader of Unamos, attended the Progressive Alliance's conference on gender equity, held in Turkey on June 29-30.

Tamara Dávila, was part of the Concertación Democrática delegation that visited Argentina and Chile in the first days of July.

Ana Margarita Vijil, national director, received the "Valors" award on June 20 from the Catalan Bar Council, which granted nine Nicaraguan human rights defenders this recognition. Ana Margarita also toured several cities in Spain.

In all these activities UNAMOS leaders held meetings with official representatives, political parties and civil society, to whom they updated on the situation in Nicaragua.